



山 な み

ー いのちの学校 上新城 ー

令和2年度
上新城小学校報
第5号
発行年月日
令和2年9月30日

令和2年度前学期の終了に当たって

校長 菊池 晋

新型コロナウイルス感染症対策の影響で短くなった夏休みが明け、例年以上の厳しい残暑が続きましたが、4月からは6か月が過ぎ、学校の前庭の姫リンゴが実を付け、日々秋の深まりを感じる頃となりました。小学校は、10月9日で前学期が終了し、10月13日からは後学期に入ります。これまでのところ、大きな事故もなく、実りの秋を迎えることができることをたいへんうれしく思っております。

9月13日(日)の運動会は、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、学校単独の開催となりました。一週間前の9月6日(日)に地域の野球チームの皆様とPTA会員で整備していただいた素晴らしいコンディションのグラウンドで、保護者の温かい声援を受け、子どもたちは元気に頑張ることができました。誠に有り難うございました。

また、例年9月に八橋陸上競技場で開催される、秋田市小学校地区別陸上運動記録会が今年度は中止となってしまいましたが、9月18日(金)・28日(月)の両日には、3～6年生の陸上運動のゲストティーチャーとして、令和高校陸上競技部監督の石川傑惣先生が来校しました。ハードル競技などでレベルの高い指導をしていただき、子どもたちも大変満足しておりました。

9月30日(水)には、ふるさと先生である渡邊達夫さんのご厚意でお借りしている田んぼで、稲刈り学習を行う予定です。地域で田植えと稲刈りを毎年体験できるのは上新城小学校教育の大きな特色の一つです。そして6年生にとっては小学校でのふるさと教育の締めくくりとなる学習でもあります。一生懸命に取り組む姿に期待しております。

今般のコロナ禍におきまして、小学校といたしましては、特に地域の皆様にお世話になる学習や行事は、感染予防対策を講じた上で、できるだけ実施する方針であります。

後学期も、子どもたちは、これまでに身に付けた様々な力を学習や運動、日々の学校生活に発揮し、一生懸命活動してくれるものと期待しております。

後学期も引き続き、上新城小学校教育へのご協力をどうかよろしくお願いいたします。

今年度の「せせらぎフェア」の開催につきまして

例年皆様より好評いただいております上新城小学校恒例の「せせらぎフェア」(学習発表会)につきまして、今年度は、新型コロナウイルス感染対策を施しての開催とさせていただきます。

会場の本校体育館における参観者席等の十分な間隔(ソーシャルデスタンス)の保持のため、会場への総入場者数を100人程度に限らせていただきます。このため、今年度は、児童の保護者およびご家族以外の地域の皆様へのご案内は、学校運営協議会委員の皆様とゲストのふるさと先生等に限らせていただきます。

地域の皆様におかれましては、どうかご理解のほどよろしくお願いいたします。

1 日 時：令和2年10月24日(土)午前 9：15～11：00

2 会 場：上新城小学校体育館

3 内 容 【第1部】はじめの挨拶(1年生)、オープニング(全校児童)

発表(①3・4年生・すぎのこ、②1・2年生)

【第2部】発表(③5・6年生)、

芸術鑑賞会「ヤートセ秋田酔楽天」の演舞

【フイ-レ】「ふるさと先生ありがとう」(全校ダンス・歌・合奏)

連絡先：上新城小学校 校長・教頭(電話870-2201)

5・6年生

今年は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大により、学校独自のミニ運動会となりました。気温の高さや雨の影響で十分な練習はできませんでしたが、5年生も6年生も1つ1つの種目で最後まであきらめことなく走り抜くことができました。



6年生の選手宣誓は立派でした。100m走と持久走は去年より力強い走りを見せてくれました。



赤組と白組の勝負は最後の大玉リレーまでもつれました。どちらもよくがんばりました。

😊 1・2年生 😊

1年生は初めての運動会でした。持久走の600mはこれまで経験したことのない距離だったようで、慣れるまでがとても大変だったようですが、当日はよく走りきりました。そして、2年生は昨年よりもパワーアップした走りて成長を感じさせてくれました。



徒競走と持久走では、全力の走りを見せてくれました。

2年生はさすがの走りっぷり！



大玉転がしも盛り上がりました。

1年生は持久走女子の部でトロフィーをゲット！



落ち着いた開会式の司会

3・4年 すぎのこ



いいスタートをきりました！



力を合わせて。どきどきするね。



いっばつ逆転を目指して！



トロフィーの重さを感じます。

～遅ればせながら、ご挨拶申し上げます～

はじめまして。今年度から上新城小学校に赴任しました、養護教諭の吉田菜々子です。上新城小学校に赴任してあっという間に半年が経ちました。青々としていた田んぼは美しい黄金色へと変わり、収穫を迎えようとしています。

上新城小学校に赴任して驚いたことは、学校と地域の方との交流が非常に深いということです。心理学者である河合隼雄先生は、著書「子どもと学校」で「『教育』というのとは本来『教える』と『育つ・育てる』が両立して行われるべき」とおっしゃっています。ただ教えるだけではなく、育てることは教育において非常に重要です。この『育つ・育てる』という部分において地域の方の力をお借りできていることは本当に心強く、子どもたちの今後の成長・発達に良い影響を与えていると感じています。これからも保護者の皆様、地域の皆様と一緒に子どもたちを教え、育てることができたらいいなと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

さて、話は変わりますが、保健室には私が大好きなキャラクターの『すみっコぐらし』のぬいぐるみが置いてあります。子どもたちも大変可愛がってくれているのでとてもうれしいです。先日、運動会が終わったあとに保健室を確認すると…なんと、すみっコぐらしたちがベッドで寝ているではありませんか！実は、子どもの一人が「休むことは大切だから」と言って寝かせてくれたそうです。子どもの発想というのは大人が考えられないユニークなもので非常に面白いです。かわいい子どもたちのために、これからも頑張りたいです。



左から、ペンギン？、しろくま、とんかつ、ねこ、とかげ

須恵沢焼体験学習

今年度も、森田先生より須恵沢焼制作のご指導をしていただきました。3年生以上が楽しく活動に取り組みました。せせらぎフェアの際に作品を展示しますので、ご覧ください。

7月20日 作品成形

全校児童が体育館に集まって、作品の形を作りました。ねんど玉を指でこねながら、お皿やをカップなど、思い思いの形を目指して頑張りました。



7月30日

仕上げ作業

仕上げ作業はとても気を遣います。お互いに協力しながら活動しました。森田先生のプロの技にも驚きました。



すてきな作品になりそうです！

8月20日

釉薬塗り作業

釉薬（ゆうやく）を筆で塗りました。

焼き上がりの色や模様を想像しながら真剣

に取り組みました。完成が楽しみです。



10月の行事予定



ちょこっと11月も

- 1日（木） 学校安全日
- 5・6年陸上運動練習(八橋競技場)
- 2日（金） 1・2年生サツマイモ掘り（松木台農場）
- 5日（月） 飯島中母校訪問
- 6日（火） 全校4校時限 聴力検査
- 7日（水） フッ化物洗口訪問指導
児童委員会・児童代表委員会
- 8日（木） 第2回学校運営協議会
- 9日（金） 前学期終業式 イソップ号来校
- 10日（土） 秋季休業日（～12日）
- 13日（火） 後学期の始まり
- 14日（水） かがやき学習
- 15日（木） 5年基礎学力調査 耳鼻科検診



11月

芸術の秋、収穫の秋、読書の秋！
子どもたちの学びも豊かな実りを目指します！

- 16日（金） 3年自然科学学習館利用
- 1・2年校外学習（秋田市民市場）
- 20日（火） 歯科検診
- 21日（水） かがやき学習
- 24日（土） せせらぎフェア（3校時限・給食なし）
- 26日（月） 振替休業日（せせらぎフェア）
- 27日（火） 学校納金振替日
- 28日（水） クラブ（2年生見学）
- 29日（木） 2年生5校時限 PTA中間監査
- 5・6年消費生活出前講座（家庭科）
- 30日（金） 眼科検診
- 2日（月） 学校安全日
避難訓練 絆の学習（4～6年）